

CENTRAL INTELLIGENCE AGENCY
INFORMATION REPORT

REPORT NO. [redacted]

CD NO. 25X1A

DATE DISTR. 28 Mar 52

NO. OF PAGES 1

NO. OF ENCLS. 2
(LISTED BELOW)

SUPPLEMENT TO
REPORT NO.

25X1X

COUNTRY Guatemala

SUBJECT "El Anticomunista"
25X1A

[redacted]

DATE OF INFORMATION [redacted]

[redacted]

1. The anti-Communist group in Guatemala is publishing a small periodical called "El Anticomunista", copies of the first two issues [redacted] enclose. 25X1X

2. The Communists and others are, of course, spreading the completely false story that the United Fruit Company is sponsoring this newspaper. [redacted] no one has approached the United Fruit Company for assistance in publishing the sheet, and that if such an approach were made it would be fruitless since the company would refuse to assist because of the political nature of the movement. 25X1X

3. [redacted] 25X1

[Available on loan from CIA Library are contact prints of issues 1 and 2 of "El Anticomunista", dated respectively 17 and 24 Jan 52/.

- end -

[redacted]

65

EL ANTICOMUNISTA

ORGANO DE LA CAMPAÑA NACIONAL CONTRA EL COMUNISMO

Director:
CARLOS E. SIMONS.

Registro de Correos: en trámite. **EXCLUSIVO**
Valor del ejemplar: CINCO CENTAVOS.
DO NOT DETACH

Nº 2.

Guatemala, 24 de Enero de 1952.

25X1A

Nuestra Razón de Existir

MANIFIESTO

Numerosos amigos nuestros y lectores del primer número de EL ANTICOMUNISTA, se han acercado a nosotros para expresarnos su satisfacción por la publicación de este semanario, que ha entrado a la circulación en momentos en que las actividades de los comunistas se multiplican en todo el país, ante la aparente pasividad de nuestros conacionales.

Para nosotros, estas palabras que indican que nuestra lucha está siendo respaldada por la opinión pública en forma decidida y unánime, nos llenan de entusiasmo y nos obligan a acrecentar nuestros esfuerzos para combatir al comunismo. En tanto que las autoridades tratan de matar el movimiento patriótico del anticomunismo en la República, los agentes del comunismo internacional y su camarilla de traidores guatemaltecos, desarrollan una campaña de propaganda comunista cada día más intensa.

El vocero comunista "Octubre" sigue empeñado en una lucha por su crecimiento y fortalecimiento. Recientemente se ha creado una competencia entre las diferentes células comunistas que operan en fábricas, talleres, campos de trabajo, etc., a efecto de aumentar su propaganda y con el ofrecimiento de que lograrán lo que ellos consideran como una gran recompensa, o sea una felicitación o mención honorífica de los subordinados críoles de Stalin y Lenin.

Mientras todo esto sucede a ojos vistas, ¿qué hace esa ciudadanía que se dice anticomunista? ¿En qué forma coopera en esta batalla nacional que es la pendiente? ¿No es hora de tirarnos medios, en nombre del concurso de todos los ciudadanos para contrarrestar la acción astuta de los comunistas. No es cuestión de cerrar los ojos y querer olvidar que existe para nosotros ese problema. Nuestros hogares han tenido muchos casos palpables de los resultados funestos de las predicas disociadoras del comunismo, pues frecuentemente miembros de algunas familias se han visto distanciados en su seno. ¿Hasta dónde podrá permitirse esta campaña que convence el sentimiento tribalista de nuestro pueblo?

(Termina en la 5ª página)

Pueblo de Guatemala:

Después de un estudio sereno, acucioso y con imparcialidad, respecto a los resultados de elecciones municipales efectuadas en toda la República, el COMITÉ CIVICO NACIONAL y el COMITE DE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS ANTICOMUNISTAS, tienen la satisfacción de formar que el sufragio no ha sido libre, que las elecciones se han efectuado con la mayor distorsión en la capital de la república, donde el pueblo se vio impuesto ante las autoridades encargadas de cumplir la voluntad de los electores, pese a las manifiestas intenciones que hicieron patentes por la falta de decoro político de los comunistas.

Ante la Junta Nacional Electoral se presentaron más de ciento cincuenta solicitudes de revisión de los resultados de curso de nulidad de las elecciones en las que fueron defraudados nuestros conciudadanos. En tal caso, es necesario presentar esa documentación de parte de los interesados, ya que los magistrados los tienen a la vista.

Como se afirmó en la Gran Convención Nacional comunista del 26 de Noviembre del año pasado, la libertad para votar es condición esencial en un régimen democrático; toda presión —emane del poder público o de los partidos que gozan del apoyo oficial y utilizan los recursos del Estado para imponer su voluntad— es una violación de la libertad y violatoria de las normas democráticas de la Constitución de la República.

El COMITE CIVICO NACIONAL y el COMITE DE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS ANTICOMUNISTAS, consideran que es conveniente, y así lo afirman ante el pueblo de Guatemala, que los organismos del Estado hagan que se cumpla la Ley para evitar el descontento que en la ciudadanía provocan tales actos.

Las fuerzas democráticas del Anticomunismo Nacional, se renuevan dentro del marco que le autoriza la Ley para obtener la libertad del sufragio.

(Termina en la 5ª página)

El Retorno del "Camarada" Gutiérrez A los Trabajadores Sindicalizados del

Al reportar sobre las actividades desarrolladas por medio de la "beca" a que se hizo merecedor el profesor Gutiérrez, de parte de sus superiores del Kremlin, para asistir a la reunión de juventudes en Alemania oriental y de paso traer sus órdenes directas de Moscú, nos dice que "en Rusia se come bien". Seguramente quiso decir que él comió bien, lo que desde luego no podemos poner en duda, porque lo que es el pueblo ruso está famélico; además reportó que en los 16 días que estuvo en esas regiones, engordó 15 libras —necesariamente tiene que caer más gordo el señor Gutiérrez—.

Al referirse a las libertades en Rusia, dijo en pocas palabras que existían todas las libertades: las políticas, religiosas y de prensa, con un solo defecto; que en Rusia sólo existe un partido político, el comunista, "porque no había necesidad de los otros". Véase y júzguese sólo por esto, qué clase de democracia desean estos señores implantar en Guatemala. Un solo partido, porque, dice, ¿para qué van los trabajadores a permitir el funcionamiento de otro? ¿Se dará cuenta el camarada Gutiérrez de lo que quiso decir? Que pongan en remojo su barba todos los revolucionarios y no

(Termina en la 5ª página)

Conciudadanos:

El Comité Cívico Nacional cumple con la obligación que le impone la Ley para convocar a la reunión celebrada por la Magna Convención Nacional Anticomunista en esta capital el día 26 de noviembre del año pasado, dirigiéndose a las fuerzas sindicalizadas del país, para que a continuación se expresen.

El comunismo internacional abandono ya a Guatemala, repudia con que venga operando en nuestro medio una campaña de desunión, pero en práctica una de las tácticas más usadas que en múltiples ocasiones le han dado buenos resultados, situándose de la dirección de los sindicatos, medio de las células que hábilmente han constituido organizaciones obreras: se trata de la fusión de los sindicatos de trabajadores con el Partido Comunista y la creación de una Central Única, que ha de velar —según la teoría comunista— por la reivindicación de los intereses obreros y la extirpación del imperialismo subversivo. En resumen, la unificación de la clase obrera en Guatemala, para servir los intereses rusos y cumplir las consignas del Cominform.

(Termina en la 5ª página)

RECEIVED IN CIA LIBRARY

65

COMUNISMO: EN TEORIA Y EN LA PRACTICA

Por WALTER KOLARZ.

Es difícil hallar una definición de la palabra comunismo en todo el mundo. En los países occidentales, se define comunismo a la suma total de las actividades comunistas en todas partes y al orden político y económico existente en la Rusia Soviética y en los estados satélites soviéticos. Los comunistas rusos interpretan el comunismo de modo diferente. En su opinión y a la luz de la teoría marxista-leninista el comunismo no existe todavía. Es sólo una promesa y un fin futuro. Rusia, al decir de los teorizantes marxistas-leninistas, sólo ha dado término a la construcción del socialismo y marcha en estos momentos por el camino del comunismo.

A qué, según ellos, se asemejaría la era del comunismo. Los propagandistas soviéticos no han podido presentarnos hasta la fecha un cuadro completo de la Utopía Comunista, aunque, sin embargo, han señalado algunas de sus características esenciales. En la sociedad comunista, se nos serán satisfechas las necesidades de todos. Se establecerá una completa igualdad entre todos los seres humanos y desaparecerán todas las clases y también las diferencias entre ciudad y campo y entre trabajo físico e intelectual.

Este espejismo de la era de la abundancia juega un papel de primer orden en la propaganda comunista. Tiene por objeto hacer que se olvide la severidad de la vida rusa bajo el régimen comunista y se excusen los grandes sacrificios que el pueblo de la Unión Soviética ofrece continuamente al Estado sin obtener compensación material alguna. Simultáneamente, los teorizantes marxistas-leninistas no dejan lugar a dudas de que el comunismo sólo será una realidad si la Rusia Soviética, abanderada de la revolución comunista en todo el globo terrestre, demuestra su superioridad sobre el llamado mundo capitalista en todos y cada uno de los campos de la actividad humana. Para alcanzar la victoria del comunismo tanto en Rusia como en el mundo mundial, la Unión Soviética debe, según se expresa en la famosa consigna bolchevique, dar alcance y pasar a la vanguardia de los países más adelantados. En otras palabras, obreros, campesinos y hombres de ciencia rusos deben ser en todos los sentidos más eficientemente productivos que en Estados Unidos, Gran Bretaña, Alemania y Francia.

El gobierno soviético ha hecho mucho por reducir la pobreza que durante largo tiempo había sepultado a gran parte del resto del mundo en la esfera económica y técnica. Ha alcanzado este innegable progreso debido en no pequeña medida a la ayuda de la sociedad democrática occidental que el régimen soviético deseaba destruir. El trabajo de reconstrucción socialista en la URSS durante los años comprendidos entre 1920 y 1937 fué posible gracias a la colaboración de unos diez mil técnicos y científicos que fueron sus servicios a disposición del gobierno soviético. Al fortalecimiento de la potencia bolchevique en Europa Occidental también contribuyeron los grandes suministros de maquinaria y equipo que la URSS compró a Gran Bretaña, Estados Unidos y Alemania. Algunas de las plantas industriales más importantes de la Unión Soviética, tales como las hidroeléctricas de Manitogorsk y las fábricas de tractores de Volgogrado y Kharkov sólo pudieron haber sido construidas con ayuda extranjera.

En los días que corren, la Unión Soviética todavía tiene mucho que aprender de otros países más adelantados. La brecha entre Occidente y Rusia resultaría desfavorable para esta última, aun en las esferas en donde la Unión Soviética alega haber alcanzado sus más grandes triunfos. Por ejemplo, la mecanización de la agricultura. El régimen soviético siempre ha puesto grandes esperanzas en el tractor como medio de transformación de toda la vida rural. Se ha enorgullecido de haber fundado las mayores plantas de tractores del mundo. Sin embargo, a pesar de todos sus esfuerzos, las granjas colectivas y estatales de Rusia todavía se encuentran escasamente mecanizadas si se las compara con la agricultura privada de Estados Unidos y Gran Bretaña. En la actualidad, existe un promedio de unos tres tractores por cada quinientas hectáreas de tierra destinada al cultivo de cereales en Estados Unidos, y en Gran Bretaña y ni siquiera 2 en la Unión Soviética. Es cierto que

Diez minutos para comprar. — Diez meses para pagar

"CASA CASTRO"

12 Avenida Sur, N° 125. — Teléfono 4070. Guatemala, C. A.

OFRECE A USTED: CAMAS DE METAL, MUEBLES LOS ESTILOS MAS MODERNOS, REFRIGERACION GENERAL, RADIOS PHILIPS, ETC., ETC.

A PLAZOS

el número de tractores ha aumentado extraordinariamente en la URSS, pero también ha aumentado en otros países. En Gran Bretaña, por ejemplo, seis veces entre 1920 y 1937.

El gobierno soviético también ha alardeado de la superioridad de la intelectualidad soviética que considera decisivo en la transición del socialismo al comunismo. Permítanme otra vez las cifras y compárenlas. Comparando luego que el número de estudiantes de las universidades de Londres y París solamente es algo superior al de los estudiantes de todas las 32 universidades de la Unión Soviética o sea 134,000 contra menos de 70,000. Al hacer esta comparación, no debe olvidarse que Rusia tiene cuatro veces más habitantes que Francia.

La Unión Soviética se muestra particularmente orgullosa de su prensa, generalmente considerada como la más avanzada de la instrucción que se ha alcanzado bajo el régimen comunista. Rusia, es cierto, posee hoy mucho más periódicos que durante el régimen zarista. Sin embargo, en Gran Bretaña se publican el triple de revistas, periódicos, quincenales y mensuales que en la URSS. Los periódicos dominicales británicos publican 30 millones de ejemplares todas las semanas, lo cual es más del triple que la circulación total de todos los periódicos, semanarios, periódicos de fábricas y locales de la URSS.

Naturalmente, las cifras solas no revelan más que una parte de la verdad. También deben examinarse los métodos que se ocultan tras las cifras. Los periódicos, por ejemplo, son algo completamente distinto en un país donde existe libertad de prensa y en otro donde, como en la Unión Soviética, la prensa no es más que una institución del Estado. Aquí topamos con otro problema esencial a cual los métodos del comunismo soviético, esto es, el precio que el gobierno ruso ha tenido que pagar por todo cuanto ha conseguido en la política económica y cultural comunista. Este examen superficial de la realidad soviética demuestra que ese precio ha sido la completa eliminación de la libertad política con todo lo que esto envuelve para el individuo: los campos de concentración y destierros.

Existen ciertas circunstancias atenuantes que pueden reducir en descargo de las aspersiones más oscuras el régimen comunista ruso. Aun antes de 1917 Rusia era uno de los países más atrasados de Europa en cuanto a desarrollo humano. Puede decirse que el comunismo soviético no sólo que continúa los métodos de los países que habían destruido sus actividades económicas sino también a emigrar. Pero ¿cómo se explican los hechos históricos? Bien los hechos históricos se explican solos: en 1825, el más brutal de los tsares, Nicolás I, envió cinco personas a Siberia y a los cabecillas del más sonado levantamiento ruso del siglo XIX. Sólo cinco personas murieron por haber preparado un golpe de Estado sin éxito. El zar que sucedió al gobernador de San Petersburgo, general Miloradovich, y que bien pudo haber costado la vida del propio Zar. Ciento nueve años después, en 1934, la revolución soviética ordenó el fusilamiento de varios centenares de personas por haber participado en una rebelión que terminó con la muerte del país y de todo el gobierno ruso a través de la revolución por el asesinato de un solo hombre, Sergey Maximovich Kirov, miembro del Politburó.

(Termina en la 4ª página)

ASQUEROSOS DIFAMADORES

Asqueantes han sido las declaraciones dadas a publicidad por los comunistas descarados, que ya están dando cumplimiento a las consignas traídas de Moscú. Si es así, como se ha dicho, no importaría en absoluto a los guatemaltecos que en esta hora de las definiciones luchan por la patria, lo peor del caso es que, no sólo las autoridades les han dejado hacer de las suyas, sino que sobre lo inconstitucional de su demagógica acechanza a las libertades que el pueblo conquistó, a base de su propia sangre, ahora quieren imponerle por los medios ya descalificados, que han sido usados muchas veces en todo el mundo, el terror que sólo ellos son capaces de desatar a cualquier costo. No cabe duda que las autoridades encargadas de investigar estos hechos, harán luz donde ellos pretenden oscurecer.

Es inaudito pensar que los comunistas se van a alegrar a quienes les pagan los gastos, nos diere la razón de por qué nuestro pueblo debería inclinarse hacia el comunismo; hoy todavía, no hacen más que afianzar su causa sobre las bases de la Revolución de Octubre de 1944 a la que ninguno de ellos contribuyó en forma apreciable. La inventiva, la diatriba y la mentira son su principal instrumento; fuera de estas prácticas, nada hacen en beneficio de sus afiliados y mucho menos en favor del país a quien dicen ellos defender. Pretenden eso sí, dar origen a un movimiento subversivo a un movimiento nacionalista, pero no tiene otro pecado que el cumplir con la obligación de todo ciudadano al defender a su patria, ejercitar su derecho, y pedir a quienes tienen la obligación, que se cumple con lo que claramente expresa nuestra CONSTITUCIÓN, así, nuestra.

¿Pueden los comunistas, decir que ellos luchan en favor de la Constitución de Guatemala? Seguramente que serían aún más descarados si así lo hicieran, porque todo aquel que defiende a una potencia extranjera en contra de la seguridad de su propio país, es sin ninguna duda un traidor a su patria.

El hecho, que la mayoría del pueblo se haya distanciado un tanto de los hombres que representan el gobierno, se debe precisamente a que los comunistas le han dividido, porque ellos saben, que de la división consiguen su fuerza, ello es maquiavélico, porque así debilitan al gobierno, que dicen apoyar y apartan al pueblo, que efectivamente, puede prestar su colaboración al régimen.

Esperamos sinceramente después de todo, que los hombres encargados de hacer cumplir las leyes, sabrán interpretar el verdadero sentir de su pueblo, para el bienestar de la patria.

Raúl Enriquez G.

EL COMUNISMO EN TEORIA (Viene de la 3ª pag.)

También es tentadora la comparación entre el número de presos que tenía la Rusia Zarista y el que tiene el Estado Soviético. En vísperas de la primera guerra mundial, había alrededor de treinta mil forzados en toda Rusia. Esta cifra aumentó a cincuenta mil inmediatamente antes de la revolución de 1917. Por otra parte, el gobierno comunista ha empleado a tantos como cien mil presos en un solo proyecto, realizado bajo la supervisión de la policía del Estado Soviético: la construcción del Canal que une al Báltico con el Mar Blanco. Y éste fué sólo uno de los numerosos proyectos de construcción para cuya realización se han reclutado y continúan reclutándose presos.

En la Rusia Soviética de nuestros días, buscamos en vano el menor síntoma de "debilitamiento" del Estado. El Estado no da señal de renunciar a parte alguna de su autoridad. Por el contrario, los poderes del partido y el aparato estatal soviéticos, lejos de haber sido restringidos en beneficio del individuo, se han hecho durante los últimos años todavía más formidables que antes de la guerra. A partir de 1946, el Estado soviético ha intervenido de la manera más drástica y completa en el mundo de la música y la literatura, la biología y las ciencias económicas, y ha establecido una completa uniformidad ideológica allí donde todavía no existía. Desde el primer día del establecimiento del régimen soviético, no ha existido democracia política en el plano superior, pero existía por lo menos en las esferas inferiores, en las fábricas y en el campo. Esta democracia "de arriba hacia abajo" ha sido igualmente abolida: en las fábricas, hace tanto como veinte años cuando los gerentes soviéticos de fábrica se transformaron en elementos todopoderosos, y en las aldeas están a punto de desaparecer ante nuestros propios ojos los últimos vestigios de la democracia soviética.

Cerería "EL CARMEN"
 5º CALLE ORIENTE NUMERO 42-A. - TELEFONO 2925
VELADORAS SAN JUDAS TADEO Y SEÑOR DE ESQUIPULAS.
SUPERLUMINOSAS

Sin consultar a los campesinos, el terreno ha emprendido una fusión en gran escala de las granjas colectivas. Ha establecido un nuevo tipo de supercolectivo que en muchos casos son demasiado grandes para ser administrados por campesinos corrientes. Los trabajos son entregados a funcionarios y técnicos, y los productos provistos de una educación superior. Así pues, el Estado lechera a los campesinos la administración de las granjas del mismo modo que la administración de la fábrica fue arrebatada a los obreros.

Pero, tal vez el pueblo ruso tuvo que renunciar a la libertad y la democracia para adquirir, en cambio, un mayor grado de igualdad. En realidad, la Revolución barrió con todos los privilegios de la antigua clase, suprimió la clase de los propietarios de tierras y fábricas y la oficialidad zarista y hasta suprimió a los campesinos independientes; pero no fué una sociedad de iguales, de provista de clases, lo que levanto el Partido Comunista Ruso sobre las ruinas del antiguo orden. Es una de las contradicciones fundamentales inherentes al sistema soviético el que un régimen que en teoría se había propuesto establecer la igualdad se mantenga en el poder con ayuda de un nuevo y complicado sistema de desigualdades. En la Unión Soviética ha surgido una nueva clase gobernante que se compone, entre otros elementos, de funcionarios del Partido y el Estado, obreros calificados y capataces, directores de granjas del Estado y estaciones de maquinaria. La clase gobernante soviética es, pues, distinta en su composición de las clases superiores de otros países; pero acusa, no obstante, estas mismas características esenciales de un grupo social privilegiado. Sus miembros disfrutan de rentas que están muy por encima del promedio de la población, de mejores viviendas y mejores medios de transporte que el mortal común. Las diferencias de rentas entre los grupos más altos y los más bajos de la nueva sociedad soviética no son en modo alguno menos notables que las existentes en un sistema completamente capitalista. El Rector de la Universidad de Moscú, A. I. Vesnagorov, por ejemplo, gana 23,000 rublos mensuales, lo que representa al día un promedio de 70 a 80 veces el salario de un trabajador corriente y de 70 a 80 veces las entradas de un jornalero no calificado con paga par-

cialmente baja. El comunismo ha traicionado sus propios fines no solamente en su propia patria donde tanto el "debilitamiento" del Estado como el "debilitamiento" de la igualdad parecen estar más distantes que nunca, sino también en el plano internacional. A fin de consolidar el prestigio del comunismo en la propia Rusia, los dirigentes bolcheviques se vieron obligados a modificar la ideología comunista internacional original y a fortalecer el orgullo nacional ruso y las tradiciones nacionales rusas. Esta combinación de nacionalismo y comunismo rusos, aunque ventajosa en Rusia, ha constituido un obstáculo en los tratos de la Rusia Soviética con los comunistas de otros países. El comunismo de Stalin, caracterizado por su fuerte saber nacionalista e imperialista, ha antagonizado hasta con un país como Yugoslavia donde un sector importante de la población ha estado siempre siempre pro-rusas por razones de parentesco racial y religioso. Otras naciones de la Europa Oriental, checos y polacos, húngaros y búlgaros, bucharon a darse a la rebelión yugoeslava contra el Kremlin de 1948, o por el temor de una inmediata intervención armada rusa. Dirigentes políticos y ciudadanos corrientes de los países de la Europa Oriental habían sido atraídos por la ideología comunista, pero el comunismo ruso en la práctica pronto los sacó de su ilusión. Cuando despertaron de su sueño, se encontraron con que ya no disfrutaban de libertad alguna de acción y con que eran ya esclavos de la Rusia Comunista. Ya no podían zafarse, pero su suerte sería peor si no les avisamos a los pueblos del mundo no co-

José Alberto Palacios Oliva

tiene el honor de participar atentamente a usted, que ha sido investido del título de "TECNICO EN INGENIERIA ESPECIALIZADO EN OBRAS DE VIALIDAD" en Scranton, Pennsylvania, Estados Unidos de Norte América.

Por lo que se pone a sus respetables órdenes en la 1ª Avenida Sur, N.º 123 de esta ciudad capital, donde atenderá cualquier trabajo de construcción, dentro o fuera de la misma.

Guatemala, Enero de 1952.

NUESTRO PRIMER NUMERO

El primer número de EL ANTICOMUNISTA en su primera edición, ha sido totalmente agotado en su tiraje de varios miles, al extremo de que en los últimos momentos hubo necesidad de repetir el tiraje. Eso vino a demostrar que este periódico, echado a luz pública en vía de ensayo, puede subsistir por sí solo, sin más inyección de aliento que la que le pueden aplicar los lectores persuadidos de que nuestra ideología está de acuerdo con la suya.

Cuando escritor y lector se identifican en ese plano abstracto en donde el pensamiento fija su postura, surge inevitablemente y de manera espontánea el impulso de la cooperación. Se establece una corriente de compactación y es muy difícil que aquel tácito entendimiento sea destruido por fuerzas extrañas y disolventes.

Las causas justas como la nuestra, la defensa de los principios de la dignidad humana, el repudio a todo aquello que menoscaba la autonomía de la patria, el respeto al derecho de los otros —base de toda **sociedad organizada**—, que son y serán nuestros más sobresalientes principios, han hecho que nuestro pequeño periódico, al reflejar en letras de molde nuestra manera de sentir y de pensar, haya merecido una acogida que nosotros mismos no esperábamos.

Mañana, cuando nuestra organización haya cobrado los perfiles que esperamos y cuando el pueblo de Guatemala se haya dado perfecta cuenta del fin que **perseguimos** —y que iremos delineando en futuras ediciones—, prometemos a nuestros lectores visitarles con mayor frecuencia y llevarles todo aquello que consideremos de **positivo interés** para su defensa, así en el orden material como en el moral y en el intelectual.

Necesitamos formar en nuestro pueblo una conciencia nueva, de acuerdo con las corrientes revolucionarias del siglo, pero una conciencia genuinamente guatemalteca, sin deformaciones exóticas y sin extremismos repugnantes.

El pueblo de Guatemala, a quien servimos en esta hora de angustia y de incertidumbre, ha sabido afortunadamente establecer una cristalina distinción entre los verdaderos patriotas que buscan para Guatemala su bienestar y su progreso y los que, calificándose de revolucionarios que buscan la mejoría de las clases campesinas y obreras, les arrastran a la perdición. Ya tendremos ocasión de analizar detenidamente el panorama que presentan los unos y los otros.

Al ver recompensada nuestra labor con el buen éxito de nuestra primera edición, rendimos nuestro agradecimiento al pueblo de Guatemala.

ROSENDO E. BARRIOS, SUC.

Marco Antonio Barrios.

ACFRADERO, CARPINTERIA Y EBANISTERIA.
Especialidad en Preparación de Puertas y Ventanas.

14 CALLE ORIENTE, NUMERO 40.

Yo Acuso!



—A quienes simpatizan con el Comunismo, a sabiendas de que es un mal que ha de roer cruelmente las entrañas de la pobre patria.

—A quienes ponen obstáculos para conceder créditos a los pequeños agricultores y a los pobres que los necesitan, y en cambio, se los conceden al doctor Arévalo, que

salió millonario de la presidencia de la República.
—A los extranjeros que, abusando de la hospitalidad guatemalteca, quieren hacernos comulgar con las ruedas del molino comunista.

—A quienes venden el azúcar a precios fabulosos, explotando así las necesidades de los pobres chapines.

—A los ricos que tienen negocios en sociedad con los comunistas.

—Al profe Meme Gutiérrez, por querer uncir a Guatemala, al yugo de Pepe Stalin.

—A aquellos que desean poner en el trampolín del Congreso a un comunista, para que con facilidad salte a la presidencia de la república.

—A aquellos que cambiaron su patria por otra y que viven satisfechos sacándole el jugo a la madre abandonada.

—A los ricos avaros que no son capaces de exponer un centavo para defender a su patria.

—A todos aquellos que viven preocupados de que en Guatemala se esté propagando el Comunismo, pero que no se atreven a decir: Esta boca es mía...

—A los que a la caída de Ubico eran pobres, a la caída de Ponce daban lástima, y ahora ya son señores que amasan fortunas insospechadas, en las cuales están volando muchos quetzales que pagamos por impuestos...

—A los largos, a los cínicos, a los que fueron serviles y hoy presumen de Revolucionarios; a los que fueron adalades de los déspotas y hoy son grandes personajes de nuestra política; a los que han sido de todos los partidos, vistiendo distintos plumajes; a los logreros; a los que estuvieron escondidos en épocas difíciles y hoy se tienen como héroes de cien batallas; a los que engordan de puro gusto; a los que se hacen brocha ante la agonía manifiesta de nuestra patria; a los que tienen ojos y no ven todo lo que están haciendo los rojos; a los que tienen oídos y no oyen todo lo que dicen en contra de lo que más queremos y de la civilización democrática de los pueblos del Nuevo Mundo.

—A los vende-patrias y a los que tiran las bombas y esconden la mano...

ACTUALIDADES

Tomen nota los señores comunistas:

El conocido hombre de letras recién fallecido, licenciado Enrique Muñoz Meany, quien ha sido objeto de grandes honores póstumos de parte de varias agrupaciones comunistas, en uno de los párrafos del discurso que pronunció como canciller guatemalteco en el seno de la Comisión de Iniciativas, durante la Conferencia de Bogotá, respecto a la ponencia sobre "Defensa y Preservación de la Democracia en América", dijo: "La delegación de Guatemala ha leído con la mayor atención la ponencia conjunta de Chile, Estados Unidos, Brasil y el Perú sobre defensa de la Democracia, mediante una acción común anticomunista. Es satisfactorio para nosotros expresar que en Guatemala, gracias al nuevo trato social y económico de que gozan las clases trabajadoras en mi país, como legítima conquista revolucionaria, no existe un problema de ese tipo. Por otra parte, nuestras leyes, consagrando los derechos inalienables de la persona humana, prohíben la formación y funcionamiento de organizaciones políticas de carácter internacional o extranjero, sin incluir en tal limitación a las organizaciones que propugnan la unión centroamericana o las doctrinas panamericanas o de solidaridad continental."

Carnicería "MODERNA"

12 AVENIDA SUR Y 22 CALLE.

Productos de Calidad.

EL ANTICOMUNISTA

ORGANO DE LA CAMPAÑA NACIONAL CONTRA EL COMUNISMO

Director:
CARLOS E. HERRONS.

Administrador:
RAUL BARRUECO G.

Guatemala, 17 de Enero de 1955.

Año 1

Nuestro Saludo

¿POR QUE...?

EL ANTICOMUNISTA, órgano de la Campaña Nacio-
nal contra el Comunismo, presenta al pueblo de Guatemala
su primer número. Solo a la luz pública como resultado
de una decisión adoptada por la Convención Nacional An-
ticomunista efectuada en esta capital el pasado mes de No-
viembre de 1951, siendo puntal de un patriótico anhelo
de la prensa independiente — tanto habiendo como existiendo
para todos aquellos que, con nosotros, luchan por el
reconocimiento de Guatemala, basados en una gran
necesidad, tratando de restablecer la unidad de la familia
guatemalteca que malos elementos han distanciado inces-
tantemente.

¿Por qué nos llamamos revolucionarios o los anticomunista
algunos revolucionarios frustrados?

Porque defendemos la soberanía nacional contra
la amenaza del comunismo.

Porque pedimos que los comunistas extranjeros se
vayan de Guatemala.

Porque protestamos contra los inquilinos que han in-
fringido el pacto de Guatemala, extranjeros indeseables del
Lombardo Tello.

Porque no estamos de acuerdo con que diputados
nuestro Congreso Democrático, asistan a reuniones o con-
sejos comunistas.

Porque tampoco estamos de acuerdo con que algu-
nos puestos claves de la administración pública, estén en
manos de comunistas.

Porque no nos parece justo que comunistas extranjeros
estén disfrutando de exorbitantes sueldos, en perjuicio del
erario nacional y de guatemaltecos que tienen mejor de-
cho.

Porque no estamos de acuerdo con que se violen ga-
rantías constitucionales en pro de intereses comunistas.

Porque hemos protestado cuando en ciertos actos pú-
blicos, se han sustituido nuestros símbolos nacionales, por
el retrato de Stalin y la bandera roja del comunismo.

Porque nos hemos opuesto a la organización y fun-
cionamiento del partido comunista en Guatemala.

Porque no estamos de acuerdo con las huelgas siem-
pre provocadas por líderes marxistas.

Porque tampoco estamos de acuerdo con el sabotaje
sistemáticamente provocado por los comunistas en todas las
industrias.

Porque consideramos que la lucha de clases, que ha-
ce tan constantemente líderes comunistas, es contraria a la
democracia, que estamos empeñados en consolidar.

Porque no estamos de acuerdo con la creación de
nuevas impuestos, que sin resolver problemas económicos
del Estado, tienden a hacer más precaria la situación del
pueblo de Guatemala.

(Termina en la 4ª página)

EL ANTICOMUNISTA

El Anticomunismo no es Antigobiernismo

Este primer número de EL ANTICOMUNISTA que el
lector tiene entre sus manos, órgano publicitario de la Cam-
paña Nacional contra el Comunismo, es la resultante de una
necesidad profundamente sentida por los diversos sectores
que componen la ciudadanía guatemalteca.

Sus tendencias ideológicas, sus aspiraciones, la meta a
la que sus afanes se dirigen, serán comprendidas en toda
su amplitud, con sólo la interpretación de su propio nombre,
que ya de por sí significa una oposición franca y categó-
rica a otra doctrina disolvente, brutal y disociadora que
desafortunadamente y por una repudiable apatía de nues-
tros conciudadanos, ha ido infiltrándose en nuestro medio,
descomponiendo sus virtudes y minando los cimientos de nues-
tra sociedad.

Estamos seguros que todos nuestros lectores saben de
qué obra los males que en todos los órdenes de la vida trae la
implantación de esa teoría moscovita que desde la lejana
Rusia trata de derramarse sobre el mundo occidental, tras-
quilando el orden secular y anulando los más altos valores
del espíritu.

(Termina en la 4ª página.)

La falacia de los comunistas ha hecho creer, o más
bien ha tratado de hacer creer a sus "creyentes", que el
movimiento nacional anticomunista es, sobre todas las cosas,
un movimiento antigubernista. Nada hay más falso que
esta aserción. Quienes la hacen son los mismos que
cuando estaban al servicio de las tiranías, propalaban
los mismos términos cuando se referían a los patriotas
que hicieron sucumbir por manos de los que en aque-
llos tiempos eran dueños de vidas y haciendas. La historia
tiene registrados como los que siempre están "incondi-
cionalmente" al servicio del que manda.

A raíz del movimiento libertador de Octubre de 1944
estos elementos lograron reinstalarse en los puestos admi-
nistrativos y desde allí prosiguieron su ingrata labor de
destrucción, de estar, sin rubores, del lado de los nuevos
señores de la revolución. Pero como tenían que demostrar

(Termina en la 4ª página.)

Carta Abierta al Sr. Ministro de Gobernación

Villa Canales 6 de enero de 1952.

Señor Ministro:
Yo, canaleño, en uso de nuestros derechos ciudadanos, pacíficamente y en la formal promesa de usted, le rogó demorar nuestra manifestación Anticomunista hasta para después de las fiestas navideñas, viniendo a dejar constancia de nuestra adhesión por la forma en que se trata a los canales.

Señor Ministro Cháver N. visitó a Villa a raíz de los incalificables atropellos de que estaban siendo víctimas los vecinos indefensos a mando del sádico Jefe de la Guardia Civil, Argüenza del honorable cuerpo a la que pertenece y del uniforme que viste, de su no menos desequilibrado jefe o consejero, viejo servidor de la Cadena Ubico-poncista y amparado para desprestigiar el partido, en las filas del PAR, al que ya traicionó hace como el diablo manda, porque le daban todo el pisto que su voracidad, según consta en los diarios capitalinos de esos días, donde se veía y en los archivos del partido.

Nuestra manifestación fué prohibida y expresado por el señor Ministro lo igual que las de todo el país, que no existe el Comunismo, o a lo que parece porque esa peste se extirpa de Guatemala con sólo una orden verbal de que el Anticomunismo es una enfermedad. Como nuestra mentalidad es tan torpe y ruda, ya que no somos otra cosa que campesinos, se nos hace casi imposible argumentar a favor del idioma, y recurrimos al lenguaje tangible, palpable, visible y casi decirlo, y en tal virtud invitamos atentamente al señor Ministro a que viaje por los "primorosos" caminos de este municipio, en un carro de alquiler que vea y oiga a los grupos de BUCRATAS que machete en mano matarán lo mismo que a aquel pobre conductor de taxi que llegó a la aldea Dolores a ganar los frijolitos, y que tampoco no cuenta el cuento, como lo he visto por la prensa, y al que gritaban: "¡Hijo de tantas... ya te llegó la hora!" etc.

Nosotros no sabemos en qué partido está el señor Ministro ni nos interesa que no somos políticos. El culpe del coche, la ropa, la silla y la canzanita de cabal guatemaltecos

no nos dejan tiempo para informarnos de esas cosas; pero si usted pertenece a uno de esos grupos revolucionarios que se distinguieron peleando bravamente desde la noche del 19-20 de octubre del 44 hasta la fecha, venga a ver lo que se ha hecho y sigue haciendo en Canales a nombre de esos partidos y del gobierno. Son los mismos atropellos fundados en el "parte"; en la "adhesión incondicional". En "los pérfidos enemigos del señor Presidente", etc., etc., perpetrados impunemente por los mismos ubiquistas que nos amenazaban con la cárcel y el tormento si no firmábamos los tristemente célebres plebiscitos. Y si después de su experiencia usted cree que en esta zona no hay comunismo, le agradeceríamos profundamente que diga con qué palabra se califica la actitud de un grupo notoriamente minoritario, violento, amenazante, armado, excluyente, gritón, agitador, y que cuenta en su haber el saqueo de varias fincas, etc., etc.

Que nosotros responsabilicemos por partes iguales a los finqueros y políticos trasnochados con los Héroes filocomunistas, del estado lamentable a que hemos llegado, no quiere decir que al fin, pese a nuestras inclinaciones de mantenernos ajenos a la política no comprendamos y palpemos la necesidad de dar señal de vida, y para ello fuimos a las elecciones municipales A GANARLAS. ¿Qué gana el PAR con timar a la ciudadanía e imponer a su candidato, que de tres aspirantes de importancia fué el que contó con menos número de votantes, y en qué país está la disciplina y el crédito del partido que hoy le brinda todo su apoyo al que ayer además le puso en la picota públicamente, en forma tal como aquí nunca se había visto? Señor Ministro: ¿Qué ve a los flagelados de Canales en Distinguido; usted que palpó la triste situación de este pueblo; usted que está rodeado con toda la hospitalidad de nuestros corraones campesinos, ¿con qué objeto envía el cargo de Jefe de la Guardia al cobrar los nuestros derechos constitucionales? ¿Es que los campesinos que no están atados a los partidos de entonces, ¿dejan ya de ser ciudadanos? ¿Es que será posible que pongamos a un grupo Anticomunista a favor de un plebiscito para sustituir pacífica y gradualmente nuestro modo de sentir? ¿Cree

alguien que el bandillaje y la violencia ejercida so capa de la Revolución entrará en una fase de regeneración al amordazarnos?

Nuestra manifestación desfilando por las calles de la Villa, garantizada por la vigilancia de la Guardia Civil, pudo haber sido un fracaso si a última hora no hubiéramos contado con vehículos suficientes para conducirnos, ya que los del Gobierno ni pensar en que los gringos y los finqueros en general, con dos o tres excepciones, no están con los de acá ni con los de allá, ni con la patria; ellos sólo viven por sus estómagos y quizá para la mudanza política, donde se barajan ministros y embajadas; pero al prohibir sólo queda en pie la idea de que son muchos, pero muchos, los canales GUATEMALTECOS que no quieren intervenciones del gringo, pero que tenemos horror a la del ruso, y de que fuimos unos niños y no patriotas, cuando a solicitud verbal del señor Ministro convenimos gustosos en demostrar nuestra alma con la fácil sinceridad de nuestra alma con la fácil sinceridad del campesino que nace y muere en el surco.

Si las libres elecciones municipales son una farsa y de antemano fué elegido el grupo que ha de gobernar, ¿por qué no se nombra como antes intendente y se manda a pasear la autonomía municipal?; esto sería más práctico y económico, que venirnos con votaciones libres y obligatorias, obtener cartas de ciudadanía, gastar tiempo precioso, energías, dinero, etc., para dar al fin y a la postre un callejón sin salida.

Señor Ministro: si el Anticomunista va a estar fuera de la ley, no nos cabe duda de que a estas fechas el Comunismo ya le estará, porque creemos buena fe que es mil veces peor que aquí, suponiendo que al primer oportunismo algo que señalarle, pero que después para los canales y para los guatemaltecos en general, el bien de Guatemal Arbenz se empeñe en continuar la política discriminatoria del Sr. Arce, nos parece lamentable profundamente, que ante un comunismo por la fuerza, nos haya que recurrir a la clandestinidad.

Comité Independiente Anticomunista de Villa Canales

UNA SOLA CAMARA, UNA SOLA PELICULA

El ciudadano checoslovaco, Milan Carvenka, con domicilio en la zona postal VII de la ciudad de Praga, compró una cámara fotográfica "Mikromax" en una tienda importante y le vendieron con ella un solo rollo de película. Cuando pidió esta dotación quiso adquirir otra, pero no pudo, porque en todas las tiendas que venden cámaras fotográficas y películas o placas le contestaron lo mismo: "Para comprar otra película necesita usted comprar otra cámara".

Se investigó el caso en la administración de las tiendas conocidas como Chemodraga, y se puso en claro que no hay en existencia en todo el país más que un solo rollo de película para cada aparato fotográfico, por la simple y sencilla razón de que si las cámaras se hacen en el país, un cambio la película tiene que importarse del Occidente capitalista.

DEUMANIDAD BARBARA EN EL ORIENTE DE ALEMANIA

Bonn, Alemania.—Están efectuándose en estos días merosas deportaciones en la Alemania oriental. Las llamadas "evacuaciones de personas inútiles" y se notran por reglas establecidas en Hungría.

Las disposiciones de los soviéticos rusos que gobiernan el oriente de Alemania afectarán a 170,000 personas de Sajonia, Turingia y la región llamada Sajonia-Anhalt. De partes sin duda, se obtendrán más víctimas para este genocidio. La deportación a que nos referimos se da a mujeres de cualquier edad que no tengan empleo, inválidas y a personas que viven de pensiones. Se les quitarán las casas en que viven para darlas a los obreros. El premier comunista de Sajonia, Max Seydewitz, se hace poco que todas las personas que no pueden adentrarse a la economía planificada sólo son una carga y tratan de la producción. POR LO TANTO, DEBEN DESAPARECER.

Carta Abierta al Sr. Presidente de la República

Presidente Constitucional de la República
Sr. Coronel Jacobo Arbenz G. Guzmán

En nombre del verdadero pueblo consciente de San Agustín Ac., del departamento de El Progreso.

Después de largos años de intranquilidad y verdadera angustia por el atropello y la amenaza, nos han hecho valer este medio, para que con mayor seguridad llegue a su oído un fin de tropelías cometidas por las cuadrillas y elementos identificados ahora como del Partido Comunista. Al referirnos a esta insostenible situación, queremos que usted sepa la siguiente historia para que usted conozca su gravedad y pueda dictar las pertinentes medidas a fin de permitir a los promotores su libre acción en tan insostenible situación.

En San Agustín Ac. hay una Comunidad Agraria integrada en su mayoría por analfabetos irresponsables quienes por mala fe y con finalidades distintas a favorecerlos, se han dedicado a la tarea de penetrar a propiedades ajenas, rompiendo alambrados, matando ganado y asesinando a personas indefensas, creyendo que el título otorgado por el gobierno de España, el que maliciosamente les fuera leído por don José Tejada Barrientos en plena plaza del pueblo, aún tiene valor en estos tiempos en que la propiedad se encuentra organizada en forma muy distinta. Dichos promotores "comuneros" socialistas, que a ellos les pertenecen las tierras y que los títulos y escrituras públicas ya ningún valor y que por lo tanto la Comunidad Agraria es la única dueña de todas las tierras del municipio. Este es el origen de tanta criminalidad y del estado de guerra en que vivimos. Los que tenemos un pedazo de tierra que trabajar estamos expuestos a un asalto en cualquier momento a una prisión injustificada o a ser víctima de un asesinato. Los hechos relatados a continuación demuestran la veracidad de nuestros dichos.

En San Agustín Cruz y Cruz, en cuadrilla asaltó a una familia, causando heridas de gravedad a una señora y a dos niños. Pocos días después despoja al licenciado Palomo de su finca en la "Montaña de El Cimientito", ocasionando graves daños materiales; (esto fué el año próximo pasado) y existiendo un su contra por usurpación y daños. Agregamos que actualmente el señor Cruz y Cruz, conocido por sus antecedentes, anda acompañado de una escuadra, atemorizando con serias amenazas a los vecinos de nuestras aldeas, porque pertenecen al Partido Comunista. El súbdito mexicano y vecino de este municipio, Victoriano Morales, anciano venerable, fué asaltado en su finca y en altas horas de la noche, robándole su finca y dejándolo por muerto tendido en el suelo; además de practicar prácticas bandalíticas Clemente Castañeda y Fajardo penetran a casa del mismo señor Morales y destruyéndole un perol de elaborar panela. (Los hechos han sido del conocimiento de las autoridades y se ha hecho para castigar a los culpables.

El año próximo pasado, Fidel Chávez fué asaltado en el finca la montaña, infiriéndole heridas de gravedad y poniendo en peligro de perder la vida. El mismo señor fué puesto injustificadamente en la cárcel de San Agustín, sin notificarle la causa de su detención, hasta que fué puesto en libertad pagando una multa excesiva, pocos días del mes que corre. En los mismos días fueron Ovidio Paz, Reynaldo Cruz, Próspero Rodríguez Chamul, Javier Rodríguez Chamul, Gerardo Rodríguez Chamul, Flávio Fajardo, Ricardo Vargas y Ricardo Vargas, a quienes no interogaron para ponerles en libertad, una exhorbitante. Así también cuando se recogió para llenar las plazas vacantes de la tropa licenciada en el año próximo pasado, sólo se aprehendió a gente calificada como anti-comunista, pero en forma violenta y sin la debida corrección. Los señores Clemente Castañeda y Esteve ya mencionados en esta carta, en cuadrilla y con el uso de violencia, despojaron de su terreno "El Estuque" al señor Ricardo Vargas. Los mismos señores Fajardo y Castañeda, en cuadrilla armada y con la misma violencia, asaltaron a una comisión integrada por el Alcalde Municipal y su familia, quienes practicaban una inspección previa al título de propiedad seguido por doña Roselía de Ramos. Se

hizo constar en acta municipal y no se procedió contra los infractores.

Los elementos de la Comunidad Agraria rompiendo alambrados y destruyen las puertas de los terrenos y cuando alguien se queja no se le oye pero se le señala para que lo tomen en cuenta, para atropellarlo de diferentes maneras. Miguel Muralles, Amadeo Rodas y Hector Gabino Bran, Alcalde, Secretario y Tesorero Municipal, respectivamente, acompañados del resto de la municipalidad, penetraron al municipio de San Cristobal Acasaguastlan, llegaron hasta la casa del anciano don Juan Morales, en donde lo asaltaron a mano armada para que entregara las escrituras de sus terrenos. (De esto existe queja en Juzgado de Primera Instancia y aun no se tiene noticia del resultado). El Tesorero Municipal Hector Gabino Bran, acompañado de don Juan Morales, don Andrés Cruz y Cruz y los componentes de la municipalidad municipal socialista derrotada en recientes elecciones, por las aldeas abandonando su empleo para amenazar a los sencillos vecinos por pertenecer al Comité Anticomunista. De esto existe queja ante el Juzgado de Primera Instancia, pero que este Juez menor no nos hace justicia.

Como asesinatos, citamos el de don José León Morales, quien por ser dueño de un terreno en la finca "El Rancho", se le intriga, se le persigue y hasta matarlo se le liquidó. A don José Angel Ayala Franco, quien se dedicó a talar un bosque para tener base para procesar la madera, lo encarceló y sin ser oído ni vencido en juicio se le impuso una multa de quince quetzales; pocos días después lo encarcela nuevamente sin ningún motivo, por haber pagado la exhorbitante suma de treinta y cinco quetzales. Así a doña Rosa A. de Ramos, señora respetable y de entrada en años, fué puesta en la cárcel atribuyéndole delitos que una mujer como ella no puede cometer. Su proceso cesó por robo de frutos en su propio terreno por parte de algunos leguas de la población y el individuo acusador, don Clemente Castañeda solamente fué mediante de ella en un tiempo que no se puede precisar. Los señores Alcalde y Secretario, sabiendo que el señor Castañeda había firmado una escritura conociendo la propiedad y recibiendo el precio de las fincas existentes, no tuvieron empacho en seguir el proceso con tal de dañar a toda una familia. En esto interpusimos al actual Juez de Primera Instancia y dió despues de haber ordenado libertad para la mencionada señora A. de Ramos. Todas estas calumnias han sido puestas en práctica por las autoridades para sembrar el terror a fin de que nadie se oponga se diferente de ellos. Pues son incontables los delitos ilegales que se han cometido pero solamente contra los que nos identificamos como del Comité Cívico Anticomunista. Se destituyó al jefe de la Guardia Civil porque se prestó para flagelar al pueblo que pedía se detuviera a los que portaban arma prohibida, para colocar a un alfabeto conocido por flagelador y malos antecedentes, en fué en plenas elecciones municipales recientes.

Al señor Presidente pedimos de sus órdenes para que se den estos atropellos y se castigue a los culpables que actúan en plena libertad.

Al despedirnos muy respetuosamente, anticipamos nuestro agradecimiento por las inteligentes medidas que tomen a fin de garantizar la paz de los hijos de este desgraciado pueblo.

San Agustín, 8 de enero de 1952.

A. Ayala V., Antonio Toledo h., Arcadio Samayoa, A. Ayala O., Baltasar Sánchez S., Jorge Ayala, Carlos Barrientos, R. Vargas h., Enibel Rodríguez P., Gerardo Sánchez V., Leonte de León S., Benjamín Sum, Tomás Rodríguez Castro, Juventino Sánchez, Eduardo Cruz, Isaias Sánchez R., Tranquilino Cruz, Clemente Pérez F., Celso de Francisco Cruz P., Evang. Sánchez S., Casimiro Marroquin, Santiago Sánchez N., Prudencio Morales, Erifonto Fajardo, José P. Oliva, Hipólito Vázquez, Tomás Montecinos B., Alí Fajardo, Benito Ortiz, José Inés Hernández, José Ayala F., Clemente Hernández, Roselía A. de Ramos, Arcades Ayala M., Arcadio Samayoa, Gonzalo Ramos H., Sulo Lario, Consuelo Samayoa B., Consuelo Ayala A., Ricardo Rodríguez P., Reynaldo Cruz O., por Gerardo Rodríguez Fajardo, que no saben firmar, Reynaldo Cruz, Leonardo Morales, Mirza Alicia Ayala M.

¿POR QUÉ...? (Viene de la 1ª pág.)

Porque siempre hemos protestado contra el fraude electoral, ya que no consideramos correcto, que algunos falsos revolucionarios, se valgan de ciertas maniobras para burlar la voluntad de los pueblos.

Porque no consideramos tampoco justo que algunos periódicos o revistas, se sostengan con dineros del pueblo, para que periodistas mercenarios tengan la oportunidad de injuriar y de desacreditar a la nación.

Porque defendemos la religión que pretenden destruir los comunistas.

Porque no queremos que nuestro ejército nacional, defienda la integridad territorial de la nación y fiel garante del cumplimiento de la constitución, sea sustituido por el ejército popular.

Porque al defendernos contra el comunismo defendemos nuestras caras libertades.

Porque no aceptamos la dictadura del proletariado, que se opone a la dignidad del género humano.

Porque no queremos que los marxistas continúen engañando y explotando a los obreros y campesinos.

Porque no consideramos razonable que líderes comunistas suspendan servicios públicos, en perjuicio del pueblo especialmente de la economía nacional.

Porque no queremos que se sustraiga del país el capital extranjero, para que no se queden en la miseria muchos miles de familias pobres, a quienes los comunistas no les dan ropas ni alimentos.

Porque no queremos que algunos empleados y funcionarios públicos, sirvan intereses del soviet, en vez de servir el patriotismo, los sagrados intereses de la nación.

Porque no consideramos justo, que a hombres libres se les obligue a pertenecer a un sindicato, para poder subsistir.

Porque deseamos que los sindicatos no sean dirigidos por líderes comunistas extranjeros, sino por obreros guatemaltecos que defiendan los intereses de la clase trabajadora para que mejore su condición económica y social.

En fin, se nos llama reaccionarios, porque defendemos nuestras libertades, y, sobre todo, porque estamos dando un toque de alarma a todos los pueblos libres del continente, para que sepan que, en un rincón de tierra centroamericana, hay un pueblo que toma su parte de peligro, para defenderse de una esclavitud, que haría llorar lágrimas de dolor a los falsos patriotas que, revestidos de una cómoda indiferencia, descuidan soberanamente la defensa de su hogar, de su hogar y de su patria.

Resolvemente muchos ciudadanos llegaremos a ser víctimas del comunismo; pero la causa de la libertad ha de triunfar definitivamente, para gloria de esta tierra en donde se han de triunfar jamás las cadenas de la esclavitud. Todo en vano se intenta imponer a nuestra patria el yugo soviético, el suelo nacional se encharcará con sangre de nuestros hijos.

Jorge A. Serrano.

EL ANTICOMUNISTA (Viene de la 1ª pág.)

Toda la tradición de nuestra raza, toda su historia, su cultura, todas sus bases en las que ha cifrado y cifra su existencia, serían hondamente perjudicadas —cuando no destruidas totalmente— si los verdaderos patriotas permitieran su silencio y su pasividad, su desarrollo envoltivo y destructivo.

Por eso, nosotros, los anticomunistas de Guatemala, comprendiendo la necesidad de la defensa contra una agresión que destruye nuestros intereses morales y materiales, nos hemos organizado en forma de Comité y nos hemos propuesto la publicación de esta hoja periódica con el fin de llevar a los hijos de Guatemala, el mensaje de la verdad y de la justicia.

Es así como en sucesivas publicaciones, iremos dando a conocer lo que es el comunismo; con el mismo o mayor empeño con que una brigada sanitaria, explica lo que es, previene y cura a los que han sufrido o pueden ser víctimas de una epidemia calificada.

Nuestro ideal es defender la democracia y nuestras libertades. Guatemala para los guatemaltecos; y los guatemaltecos para proteger a Guatemala.

Someramente explicada a nuestros lectores, la aspiración que nos guía y el ideal que nos estimula para la publicación de esta periódico, queda para nosotros, como pago a nuestros esfuerzos, la íntima satisfacción de cumplir con nuestro deber. Falta a nuestros conciudadanos cumplir con el suyo.

TRABAJO EN EL PARAISO DEL PROLETARIADO

En la primavera siguiente a la redada de campesinos la fábrica de licores del distrito empezó a emplear jornaleros para desmontar la comarca haciendo una tala general de árboles y de matorrales. A cada campesino se le pagaban de 150 a 300 rublos por hectárea de terreno desmontado.

La mujer del viejo koulak ahora refugiado en Berlín y sus niños de mayor edad solicitaron trabajo. El chiquillo mayor tenía apenas doce años de edad y la niña que le seguía tenía diez. Los menores eran de cinco y de dos años respectivamente. La remuneración total que recibía la familia no llegaba a seis rublos por día. Esto quiere decir que sólo podía comprar con su salario un kilogramo de pan al día.

Un día en que sus hijitos estaban muertos de hambre, el menor le decía martirizado por el hambre:

—Mamancita, nada más dejarnos ver una pieza de pan. No nos lo comeremos, sólo queremos verla.

Cuando la mujer podía darles algo de pan, lo comían poco a poco y los más grandecitos comentaban:

—El papá estuviere en casa, tendríamos todo el pan que quisiéramos y nunca nos faltaría pan qué comer.

EL CAPITALISMO OCCIDENTAL. BLANCO DE LOS TIRADORES

Berlín, Alemania. — En los ejercicios de tiro que hacen las tropas de Checoslovaquia, se está recurriendo a un sistema que combina la práctica de los tiradores con una curiosa enseñanza política. En los blancos que se emplean para el tiro con rifle se ha pintado una efigie humana con este letrero al pie: "CARA DE UN CAPITALISTA". Debajo de esta letrero hay esta explicación: "Esta es la cara que usted debe ver cuando dispara, y no errará el tiro". El periódico "Frente Juvenil", de Praga, reproduce la máscara representativa del capitalismo que debe inspirar el odio de los tiradores para que den en el blanco.

EL ANTICOMUNISMO NO ES..... (Viene de la 1ª pág.)

“verdadero” cambio ideológico les fué muy fácil venderse al buen pastor que es Stalin y siguieron la nefasta doctrina del comunismo.

Es a ellos a quienes el anticomunismo ataca, es a los vende-patrias a quienes el anticomunismo señala como hijos escoriales de una revolución que efectivamente no hicieron, porque entre ser revolucionario y ser vividor de ella hay mucha diferencia. ¿Cómo puede ser posible que de la noche a la mañana un cantador de las “mashinitas” a don Jorge Ubico, cada 10 de noviembre, se convierta en defensor de los trabajadores, a quienes hacía firmar adhesiones al dictador de los catorce años?

¿Y cómo será posible que el locutor de entonces, que decía con fruición las palabras para enseñar al mismo dictador, pueda hoy día pavonearse de ser otro gran defensor de las mismas clases sociales?

Es a estos sujetos a quienes atacamos, es a ellos a quienes nos corresponde demostrar, por qué la doctrina que tratan de introducir será la salvación de nuestra patria. Ya lo dijo el ministro de Gobernación: el comunismo sólo es una doctrina disociadora, solivianta los ánimos y no construye efectivamente; no construye porque esa no es su labor, su verdadera labor queda mejor encuadrada dentro de las primeras palabras del ministro; es por excelencia, doctrina DISOCIADORA.

Que el gobierno ha dado motivos harto abundantes para que se le ataque; por supuesto, especialmente cuando permite que esta clase de sujetos se agrupen en partidos que nuestra Constitución señala como no permitidos.

Que el Congreso hace caso omiso de la gestión del pueblo al pedir que las leyes deben ser par aplicarlas y no para que se burles; ¿qué culpa le cabe al pueblo, si quienes están para velar por él son personas que reciben órdenes de potencias extranjeras? ¿Acaso fueron ellos electos por voluntad del que ahora les pide sus renunciaciones?

Deba quedar sentada una “verdad”, los actuales hombres que representan al pueblo, en su mayoría, han sido “elegidos” pero no electos. De ahí que una petición de quien encarna la voluntad del pueblo no merezca ni siquiera un comentario de parte de los comunistas; veremos adelante cómo se las arreglan con nuestra Constitución los que hacen mangas y capirotes de sus preceptos fundamentales.

Raúl Enriquez G.